



新羽中だより

令和4年9月2日(金)
9月号
横浜市立 新羽 中学校
☎542-1680 FAX 541-1038

「学校が始まりました。 充実した日々を」

校長 荻野 弘

8月29日(月)の1時間目の全校集会で話した内容を掲載いたしました。

長い夏休みが終わり、いよいよ学校が始まりました。久しぶりに皆さんの元気な姿を見て、校舎に元気な声に戻ってきてやっぱり学校はにぎやかな方がいいなと思っていました。次の区切りになる冬休みまで約4ヶ月という長い期間になります。体調に注意して充実した学校生活を過ごしてほしいと思います。今日は4つのこととお話します。

1つめは、40日余りの長い夏休みで、生活のリズムが崩れてしまったり、緊張感が薄れてしまって前向きな気持ちになれず今日を迎えた人もいます。先生も毎日、規則正しく生活をしていましたが、どうしても長い休みで気が抜けてしまったようでリズムを取り戻すのがたいへんでした。みなさんも同じだと思います。「学校が面倒だなあとか、やる気が出ないなあ」という気持ちが続くようでしたら、自分一人で抱えることなく、教育相談に時間も取ってありますので、担任の先生や副担任の先生に相談して、生活のリズムが取り戻せるようにしてください。

2つめは、みなさんも報道等で十分に分かっていると思いますが、新型コロナウイルス感染症の感染状況は「第7波」となり、感染拡大は高止まりの状況が続いています。先生は令和2年の4月にこの新羽中に着任してずっとコロナによる厳しい状況が続いていましたが、今年の夏休み前が一番感染状況がひどかったように感じます。ぜひ、感染予防には、細心の注意を払ってほしいと思います。自分だけでなく、ご家族も体調が思わしくない場合にも様子を見て、無理をしないようにしてください。暑さのピークは過ぎたかもしれませんが、まだ、暑い日が戻り、熱中症の心配もあります。どちらも十分に注意してください。

3つめは、12月までのこの長い4ヶ月は、みなさんにとって、とても大切な時期であるということです。4回の定期テストのうち、この期間に2回の定期テストあります。学習に力を入れてみてください。授業だけで終わらせるのではなく、復習をしっかりとやって自分の力にしてください。また、予習もやり、次はどんなことをやるのかなと予めわかっているならば、授業もより分かりやすく聞くことができます。また、部活動ではすでに2年生、1年生が活動の中心になっていると思いますが、後期からは委員会活動でも2年生、1年生が中心になります。新たな生徒会のリーダーも選出されます。リーダーシップが3年生から2年生にバトンタッチされます。2年生はそれをしっかりと受けついでほしいと思います。そして3年生の皆さんにとっては、自分の進路を決める大切な時期です。不安な思いになることもあると思いますが、日々、やるべきことをしっかりとやる。これに尽きるのではないかと思います。1日1日をしっかりと過ごしてほしいと思います。

最後になりますが、先生はいつも生徒のみなさん一人ひとりが安全に安心して楽しく過ごせる学校であることを願っています。それにはみなさんが自分のことを大切に、それと同じように周りの人も大切にすることだと思っています。みんな、学級、学年、学校の仲間です。お互いのことを考え、配慮して、みんなが楽しく過ごせる学校になるように協力してほしいと思っています。よろしくお祈りします。

【ホームページ掲載のため氏名はイニシャルにしています】

特別委員会の委員長さんより

体育祭委員会はずでに掲載をいたしました。

文化祭委員長 A. S(3-2)

今年度、文化祭委員長になりました。3年2組A. Sのです。今年度の文化祭で頑張りたいことは、昨年度は文化部の発表はTV放送だけでしたが、今年度は県立音楽堂での開催なのでライブの発表も可能となりそうです。文化祭委員の活動目標である「全校生徒の笑顔を引き出し、思い出に残る誰もが満足できる文化祭にしよう～文化祭委員の団結力で～」を心がけて文化祭委員のみなんで協力して発表団体のみなさんを最大限サポートしたいです。また、今年度のスローガンが『瞬』～一瞬の青春を永遠に like a Golden everlasting ～に決まったので、いつまでたってもみんなの心に「文化祭すごく楽しかった」という思い出が残るように一生懸命活動していきたいと思ひます。

合唱委員長 O. M(3-2)

合唱委員会委員長になりましたO. Mです。今年度も前年度同様、コロナ禍での開催になると思ひますが、どんな形であれ合唱委員で協力しながら精いっぱい頑張っていきたいと思ひます。皆さんには、合唱コンクールを通してクラス一丸となり、協力することの大切さや音楽の楽しさを感じてほしいと思ひています。そのためにも、ぜひ練習から積極的に一生懸命取り組んでもらえるとうれしいです。互いに高め合い、素晴らしい合唱コンクールにしていけるよう、ご協力よろしくお願ひします。

選挙管理委員長 I. Y(3-3)

選挙管理委員長になりましたI. Yです。毎年出てしまっている無効投票を無くすためには、どのような呼びかけや行動をすべきか、昨年度までの取組をふまえて継続・改善していきたいと思ひています。更に今年度は生徒手帳の忘れをゼロにし、選挙当日もスムーズに選挙が行えるよう委員会内での意識を高め、クラスに正しく情報がいきわたるよう声をかけていきたいと思ひています。1,2年生の皆さん、よりよい新羽中学校にしていけるために、たくさんの立候補をお願ひします。

よこはま子ども国際平和スピーチコンテスト 港北区代表として市本選参加

本校代表の3年3組のN. Rさんは、6月24日（金）に行われた港北区の予選会で1位となり港北区代表として、7月22日（金）に南公会堂で行われた横浜市の本選に出場し、優秀賞を獲得しました。スピーチの内容は「家庭で工夫をしながら、無理なく、楽しみながら節電などのエコ活動を行う」というもので表現力も豊かでとても素晴らしいスピーチを披露してくれました。スピーチの原稿を掲載しました。



「地球にやさしい家」

新羽中学校3年 N. R

「あれ、なにかな。」

屋根の上の黒い物体。小さい頃からあるけれど、それが何なのかはよく知りませんでした。「あれは、ソーラーパネルと言って、太陽エネルギーを電気に変えるものだよ。」と父は教えてくれました。我が家は、日曜大工が趣味の父が建築会社と相談しながら建てた「父のこだわりの家」楽しそうに日曜

大工をする姿を見て、まだまだ我が家は進化しそうだと感じています。

庭には、たくさんの木が植わっています。春には桜やハナミズキが花を咲かせ、夏にはケヤキやシマトネリコが木陰を作ってくれます。暑い日でもエアコンは二十八度の設定でとても快適です。また、おすすめは地下室です。夏は涼しく、冬は暖かいので、帰宅したら、地下室で涼みます。穴の中で暑さをしのぐ、ミーアキャットの気持ちがわかるような気がします。さらに父は、エアコンのききが良くなるようにと廊下に仕切りを作り、ネットで情報を収集し、室外機にカバーも作りました。フィルタの掃除は家族みんなで行います。家の照明器具は使用頻度の高いところから徐々にLEDに変え、今できる限りの節電を、家族みんなで楽しくやっています。黒い物体が作り出す我が家の電気は自給自足で、クリーンエネルギーで、二酸化炭素を排出しないことが素晴らしいと思っています。

しかし、こんなにこだわっているのに、庭の芝生は天然芝ではありません。父に聞くと「手入れが大変だから。」と言っていました。コンクリートにするよりも、そのままの方が熱や雨を吸収するので、土の上に人工芝を敷いているとのこと。このような無理をして行わないという考えが、長く続けること、「持続可能」につながるのだと感じます。

夢は父の代わりに私の思いをプラスした「地球に優しい家」を作ることです。「SDGsだから、地球のために頑張るぞ!」と強く意識すると、窮屈に感じますが、私たち家族は意識することなく節電を行ってきました。いつか私の「地球に優しい家」づくりを実現させたいです。

みなさんの中で、我が家を面白いと思った方は、SDGsを調べ、自分ができることのヒントにつなげてほしいです。例えば小学校でやったことを生かし、木陰を作り、熱や水を土が吸収し、涼しい風が通るグリーンカーテンを作ってみるのはいかがでしょうか。

栄光を讃える 表彰です

よこはま子ども国際平和スピーチコンテスト市本選会

優秀賞 N. R(3-3)

横浜市立学校総合文化祭 第73回横浜市立中学校英語弁論大会

第6位 K. C(3-1)

全日本中学生水の作文コンクール神奈川県審査会

| | | |
|------|-----------|-------------|
| 優秀賞 | K. A(3-1) | 「水のふるさと」 |
| 優秀賞 | H. T(3-3) | 「水不足は身近な問題」 |
| 水資源賞 | K. C(3-1) | 「川の変化と将来」 |

港北区中学校夏季野球大会 優勝 野球部

港北区人権教育推進協議会 本校で開催されました。

令和4年度第1回港北区人権教育推進協議会総会が8月25日(金)、港北区内の小、中学校及び特別支援学校の校長先生と人権教育推進の担当者を対象として、本校の体育館が会場となり開かれました。コロナ禍の影響により3年ぶりの開催となりました。新羽小・中学校は令和3,4年度の2年間、港北区人権教育実践推進校として活動を進めておりますので、小・中学校の先生方も感染予防の観点から中学校の教室からリモー



トで参加し、ハイブリッドでの開催となりました。総会のメインとなる「講演会」では、北部学校教育事務所学校支援員のT. O先生に「横浜の人権教育のこれまでと今」と題して、豊富なご経験を基に「一人の教員として学校として人権教育に充実に向けてどうあるべきか」という大変参考になるご講演をしていただきました。

防災訓練を行いました。

夏休みが明け学校が再開した8月29日（月）に、地震を想定して本校の防災訓練を行いました。今から99年前の9月1日に関東大震災が発生しました。ちょうど昼時だったので、多くの家で火を使用しており、火災で焼失した建物も多く、甚大な被害をもたらしました。この震災を忘れず、備えを怠ることのないよう9月1日を防災の日と決めました。かつて、関東周辺の多くの学校では9月1日が夏休み明けの最初の登校日でしたので、この日にあわせて防災訓練が行われていました。「備えあれば憂いなし」です。日頃から防災への意識をもち、備えておきましょう。



給食 今月の一押しメニュー

タンパク質UPメニュー特集

- 7日（水） 生揚げのそぼろ煮、鰯の梅煮、ほうれん草としめじのおひたし、かぼちゃの煮物、ぶどうゼリー
- 14日（水） チーズオムレツ・チキンカツ、トマトソース、まめツナサラダ、ブロッコリーとハムのスープ煮、ラ・フランスコンポート
- 21日（水） 鯉のごまみそだれかけ、旨煮、小松菜のからししょうゆ和え、さつま芋とリンゴの甘煮、わかめとえのきたけのすまし汁
- 28日（水） 鶏肉と野菜のソテー、星形コロケ、海藻サラダ、黄桃コンポート、ベ이스ターズ青星寮カレー

*栄養のバランスが良く、安価な中学校給食をご利用ください。当日注文も可能です。

今後の主な予定

- 8月29日（月） 授業開始 全校集会、防災訓練
- 8月29日（月）～9月2日（金） 教育相談
- 9月 7日（水）～9日（金） 前期期末テスト
- 9月28日（水） 新羽の日（授業参観、懇談会）